
46.1 

ACTA N.º 46 DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE PORTAVOCES DEL 
PARLAMENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 13 DE SEPTIEMBRE DE 2024 
 
 
  
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las ocho horas y 
cuarenta y dos minutos del día trece de septiembre de dos mil veinticuatro, se reunió la 
Junta de Portavoces del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Excma. 
Sra. D.ª María José González Revuelta y con asistencia de los Ilmos. Sres. D. Alejan-
dro Liz Cacho (Vicepresidente primero), D. Francisco Javier López Marcano (Vicepre-
sidente segundo), D. Armando Antonio Blanco Torcal (Secretario primero) y D. Joa-
quín Gómez Gómez (Secretario segundo), y de los Portavoces de los Grupos Parla-
mentarios Ilmos. Sres. D. Juan José Alonso Venero (Popular), D. Pedro José Hernan-
do García (Regionalista) y D. Jorge Gutiérrez Martín, en sustitución del Ilmo. Sr. D. 
Pablo Zuloaga Martínez (Socialista) y Excma. Sra. D.ª Leticia Díaz Rodríguez (Vox). 
 
 En representación del Gobierno asiste la Excma. Sra. D.ª María Isabel Urrutia 
de los Mozos, Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y Simplificación Adminis-
trativa. 
 
 La Junta de Portavoces es asistida por el Letrado Secretario General, D. Ángel 
L. Sanz Pérez. 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión, pasando a tratar a continuación los 
asuntos incluidos en el orden del día. 
 
 PUNTO 1.- SOLICITUD DE APLAZAMIENTO DE LA PREGUNTA ORAL EN 
PLENO N.º 11L/5100-0624 CORRESPONDIENTE AL ORDEN DEL DÍA DEL PLENO 
DE 17.09.2024, FORMULADA POR EL GOBIERNO. 
 
 La Junta de Portavoces toma conocimiento de la solicitud de aplazamiento de la 
pregunta número 11L/5100-0624, formulada por el Gobierno, así como que la misma 
no fue incluida en el orden del día de la sesión plenaria ordinaria correspondiente al 
día 17.09.2024. 
 
 PUNTO 2.- FIJACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA DE SESIÓN PLENARIA ORDI-
NARIA. 
 
 De forma previa, y a propuesta de la Sra. Consejera de Presidencia, Justicia, 
Seguridad y Simplificación Administrativa, los Sres. Portavoces muestran su parecer 
favorable a la adición de los siguientes puntos en el orden del día de la sesión plenaria 
ordinaria convocada para el día 17 de septiembre de 2024: 
 
23. Comparecencia de la Presidenta del Gobierno, a petición propia, a fin de infor-

mar sobre los Decretos de cese y nombramiento de miembros del Consejo de 
Gobierno. [11L/7600-0005] 

 
24.  Propuesta de modificación de la denominación de Comisiones Permanentes 

para adecuarlas a la modificación de las competencias de las Consejerías co-
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rrespondientes. [11L/8450-0001] 
 

- - - - - -  
 
 Conforme previene el artículo 70.1 del Reglamento de la Cámara, la Junta de 
Portavoces muestra su parecer favorable a la celebración de sesión plenaria ordinaria 
el 23 de septiembre de 2024, con el siguiente orden del día, siempre que las iniciativas 
correspondientes hubieran cumplido todos los trámites reglamentarios: 
 
. Debate y votación respecto de la toma en consideración de la Proposición de 

Ley de derogación de la Ley de Cantabria 8/2021, de 17 de noviembre, de Me-
moria Histórica y Democrática de Cantabria, presentada por el Grupo Parla-
mentario Popular. [11L/2000-0004] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 130, relativa a agilizar los 

apoyos, permisos y reducir la burocracia para acelerar el inicio de las obras de 
ampliación de la central de Aguayo en 2024 y otros extremos, presentada por el 
Grupo Parlamentario Vox. (BOPCA n.º 113, de 03.06.2024). [11L/4300-0130] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 148, relativa a habilitación en 

los presupuestos generales de Cantabria para 2025 de una partida económica 
suplementaria a la prevista en el Fondo de Cooperación Municipal, destinada a 
financiar la asistencia y cooperación con los ayuntamientos y otros extremos, 
presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/4300-0148] 

 
. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 149, relativa a establecimien-

to de las medidas oportunas para controlar y restringir el acceso de visitantes al 
bosque de secuoyas del Monte Cabezón, en Cabezón de la Sal y otros extre-
mos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-0149] 

 
. Comparecencia N.º 3, del Consejero de Salud, a fin de informar sobre la falta de 

un plan de contingencias para cubrir los Servicios de Urgencias de Atención 
Primaria (SUAP) ante el déficit de médicos durante la época estival, a solicitud 
del Grupo Parlamentario Socialista. (BOPCA n.º 130, de 09.09.2024). 
[11L/7800-0003] 

 
. Interpelación N.º 107, relativa a criterios respecto del Plan de Gestión del Lobo 

en nuestra comunidad autónoma, presentada por el Grupo Parlamentario Re-
gionalista. [11L/4100-0107] 
 

. Interpelación N.º 109, relativa a cambios a introducir en las medidas habituales 
para combatir la siniestrabilidad laboral a la vista de su demostrada insuficien-
cia, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4100-0109] 
 

. Interpelación N.º 110, relativa a criterios respecto al modelo turístico así como 
medidas para garantizar la sostenibilidad del mismo, presentada por el Grupo 
Parlamentario Socialista. [11L/4100-0110] 

 
. Pregunta N.º 624, relativa a situación del polígono El Vallegón II de Castro Ur-

diales una vez finalizado el plazo de la empresa que se había comprometido a 
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formalizar su compra antes del 31.08.2024, presentada por D.ª Leticia Díaz Ro-
dríguez, del Grupo Parlamentario Vox. (BOPCA n.º 130, de 09.09.2024). 
[11L/5100-0624] 

 
. Pregunta N.º 629, relativa a estado actual de las inversiones en las infraestruc-

turas sanitarias, presentada por D.ª Paula Fernández Viaña, del Grupo Parla-
mentario Regionalista. [11L/5100-0629] 

 
. Pregunta N.º 630, relativa a motivo por el que no ha funcionado la estimulación 

del empleo autónomo a pesar de las inversiones previstas de 38 millones de eu-
ros, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario 
Regionalista. [11L/5100-0630] 

 
. Pregunta N.º 631, relativa a importe gastado y previsión de gasto hasta con-

templar la anualidad en el Plan de Autónomos, presentada por D. Pedro José 
Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0631] 

 
. Pregunta N.º 632, relativa a número de autónomos acogidos a la cuota cero o a 

cualquier tipo de subvención por inicio de actividad desde el 01.01.2024, pre-
sentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regio-
nalista. [11L/5100-0632] 

 
. Pregunta N.º 633, relativa a medidas a adoptar en el ámbito de sus propias 

competencias para ayudar a combatir los alarmantes datos sobre el incremento 
de la criminalidad, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parla-
mentario Vox. [11L/5100-0633] 

 
. Pregunta N.º 634, relativa a fecha prevista para la creación anunciada de una 

nueva fundación relacionada con la gestión del Parque Científico y Tecnológico 
de la Salud, presentada por D.ª Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamenta-
rio Vox. [11L/5100-0634] 

 
. Pregunta N.º 635, relativa a papel que desempeñará la nueva fundación rela-

cionada con la gestión del Parque Científico y Tecnológico, presentada por D.ª 
Leticia Díaz Rodríguez, del Grupo Parlamentario Vox. [11L/5100-0635] 

 
. Pregunta N.º 636, relativa a situación de la puesta en funcionamiento de las 

aulas de 1 y 2 años, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Par-
lamentario Socialista. [11L/5100-0636] 

 
. Pregunta N.º 637, relativa a desarrollo del proceso de matriculación de las aulas 

de 1 y 2 años, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamen-
tario Socialista. [11L/5100-0637] 

 
. Pregunta N.º 638, relativa a resultado del informe emitido por el arquitecto del 

SCS sobre el estado del centro de salud de Reinosa después de caerse parte 
del techo el pasado 06.09.2024, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del 
Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0638] 

 
. Pregunta N.º 639, relativa a existencia de algún tipo de riesgo para pacientes y 
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profesionales tras del desplome de parte del techo del centro de salud de 
Reinosa, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista. [11L/5100-0639] 

 
. Pregunta N.º 640, relativa a motivo por el que no se ha convocado de urgencia 

el Comité de Seguridad y Salud para abordar el problema realizar el análisis y 
tomar decisiones tras del desplome de parte del techo del centro de salud de 
Reinosa, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista. [11L/5100-0640] 

 
. Pregunta N.º 641, relativa a solución que plantea la Consejería de Salud y cómo 

se va a organizar la asistencia sanitaria de la zona tras el desplome de parte del 
techo del centro de salud de Reinosa, presentada por D. Pablo Zuloaga Martí-
nez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0641] 

 
 Las preguntas 630 a 632; 634 a 635; 636 a 637; y 638 a 641, se agrupan a 
efectos de debate. 
 

- - - - - - - - 
 
 Fuera del orden del día se trata el siguiente asunto: 
 
 PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DE LA DENOMINACIÓN DE COMISIONES 
PERMANENTES PARA ADECUARLAS A LA MODIFICACIÓN DE LAS COMPETEN-
CIAS DE LAS CONSEJERÍAS CORRESPONDIENTES. [11L/8450-0001] 
 
 De conformidad con el artículo 50.4 del Reglamento de la Cámara, la Junta de 
Portavoces muestra su parecer favorable a la propuesta de referencia, según el si-
guiente texto: 
 
 «La Mesa del Parlamento, oída la Junta de Portavoces, propone al Pleno de la 
Cámara la modificación de la denominación y competencia de las Comisiones Perma-
nentes a que hacen referencia los párrafos f) y h) del artículo 50.1 del Reglamento del 
Parlamento de Cantabria, en la siguiente forma: 
 
 1.º La Comisión de "Fomento, Ordenación del Territorio y Medio Ambiente" (ar-
tículo 50.1.f) pasa a denominarse de "Fomento, Vivienda, Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente". 
 
 2.º La Comisión de "Economía, Hacienda y Fondos Europeos " (artículo 50.1.h) 
pasa a denominarse de "Economía, Hacienda, Financiación Autonómica y Fondos Eu-
ropeos".» 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las ocho horas y 
cincuenta y nueve minutos, extendiéndose la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. 
Secretario primero con el visto bueno de la Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
LA PRESIDENTA, 
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